
平成２８年度第５回岐阜大学大学院 

連合農学研究科代議員会議事録 

 

 

日   時 平成２８年８月５日（金）１３時２８分～１６時１０分 

場   所 岐阜大学連合大学院研究科棟会議室 

出 席 者 千家正照、鈴木克己、大塚俊之、松村秀一、土屋 智、矢部富雄、上野義仁、 

      小川直人、安村 基（オブザーバー）、光永 徹（オブザーバー） 

欠 席 者 中野浩平 

 

 

記録の承認  

平成２８年度第４回代議員会記録（案）を承認した。 

 

報告事項 

１ 工場見学について 

研究科長から、資料１に基づき、工場見学及びアンケートの集計結果について報告があった。 

実施日：７月２１日（木） 

見学先：太陽化学株式会社（三重県四日市市） 

参加者：２７名（学生２３名、教職員４名） 

 

２ チュイロイ大学（ベトナム）訪問について 

  研究科長から、資料２に基づき、研究科長他４名が７／２７（水）～３０（土）チュイロイ大 

学（ベトナム）を訪問し、JSPS へのプロジェクトの申請に向けて、ヒアリング資料を作成する

ために農業水利等の視察や学生実習に向けたディスカッションを行った旨報告があった。 

 また、研究科長から、『平成２８年度大学教育再生戦略推進費「大学の世界展開力強化事業」

計画調書～アジア諸国等との大学間交流の枠組み強化～』の第一次審査（書類審査）にて不採

択の報告があった。 

 

３ 大学間学術交流協定にかかる連絡調整者（リエゾン）の変更予定及び協定期間満了大学・期間

との協定更新について 

  研究科長から、資料３に基づき、２０１７年度の連絡調整者について報告があった。また、ガ

ジャマダ大学（インドネシア）との協定更新申請について説明があった。 

【連絡調整者】 

ガジャマダ大学：中川智行 教授 

スブラス・マレット大学（インドネシア）：大西健夫 准教授 

インド工科大学グワハティ校：岩本悟志 准教授 

 

 

承認事項 

１ 学生の異動について    

研究科長から、資料４に基づき説明があり、審議の結果、退学者１名について承認した。 

 

２ 平成２９年度入学者選抜及び進学者選考（第１次）について 

（１）入学及び進学志願者について    



研究科長から、資料５（回収資料）に基づき説明があり、審議の結果、入学及び進学志願

者３名（一般入試１名、推薦入試２名）について承認した。 

 

（２）入学試験実施要領（案）について 

   研究科長から、資料５－２（回収資料）に基づき、一般試験受験者が１名のため、筆記試験

の試験監督者を２名から１名にしたい旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（３）入学試験（第１次）各種委員会委員等（案）について 

   研究科長から、資料５－３（回収資料）に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（４）入学試験監督要領（案）について 

   研究科長から、資料５－４（回収資料）に基づき説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

（５）入学者選抜基準及び進学者選考基準について 

   研究科長から、資料５－５（回収資料）に基づき、入学者選抜基準（案）、進学者選考基準

（案）の追加条項について説明があり、審議の結果、これを承認した。次回以降変更がない限

り、承認事項としないこととした。 

 

（６）入学志願者に係る学業成績証明書の評価について    

研究科長から、資料５－６（当日回覧）に基づき説明があり、審議の結果、３名全員を「入

学適」とし、「A」と判定した。 

なお、筆記試験問題は８月２６日（金）１２時までに連合農学係へ提出することとした。 

 

３ 特別研究学生の受け入れについて    

研究科長から、資料６（資料提示）に基づき、申請者７名について説明があり、審議の結果、

６名を合格とし、１名を不合格とした。 

８月８日（月）に合格通知を発行する予定であり、合格者のうち２名はリサーチ・アシスタン

トとして採用する予定であり、４名は JASSO から奨学金が支給されるよう手続き予定である。 

 

４ 平成２８年度９月期学位記授与式及び祝賀会について 

  研究科長から、資料７に基づき、平成２８年度９月期学位記授与式（９月２６日（月）１４時、

岐阜大学講堂）及び祝賀会（当日１５時、連合大学院棟２階会議室）について説明があり、審議

の結果、これを承認した。 

 

 

懇談事項 

１ e-journal について 

  スリカンタ編集委員長から、資料８に基づき、e-journal、Editorial Board に関する説明が

あった。また、Handling Editor を置くべきかの意見があり、意見交換の結果、置かない方がス

ムーズに進むことを確認した。 

 

２ 南部アジアプロジュクト進捗状況について 

光永委員長から、資料９に基づき、８月３日（水）開催の南部アジアプロジェクト会議にて決

定した「南部アジアプロジュクト活性化事業」第２次募集の採択結果について報告があった。 

なお、今後は必要に応じ個別に依頼する予定である旨説明があった。 



学生派遣：２名 教員派遣：２名 外国人教員招聘：４名 

 

３ The 5th UGSAS-GU Roundtable & Symposium 2016 について 

  研究科長から、資料１０に基づき、詳細な日程（８月２９日（月）～３１日（水））及びラオ

ス国立大学の初参加や国費優先配置の学生による発表会を行う旨の説明を行った。また、プログ

ラムの表紙の大学名を次回以降、英語表記に統一することを確認した。 

なお、担当者向けの最終説明会を８月２２日（月）１５時から行う旨説明があった。 

 

４ 英語特別プログラム入試について 

研究科長から、資料１１に基づき説明があり、現在、英語で開講している科目を必修とするこ

とによって英語特別プログラムのカリキュラムとすることを確認し、９月の代議員会の承認事項

として諮ることとした。 

なお、入学に関する経費が免除になるか大学本部に確認中である旨説明があった。 

 

５ 岐阜大学大学院入学資格に関する規程（案）について 

  係長から、資料１２に基づき、大学院の入学資格について、各学部の規程を一元化することに

ついて説明があり、本研究科においては、研究科規程第７条に該当する部分であり、平成２９年

４月から施行し、平成３０年度入学生から適用とすることとし、規則改正する旨これを確認した。 

 

６ 研究科事業の役割分担について 

  研究科長から、資料１３に基づき説明があり、以下の２点について提案があり、これを確認し

た。 

・総合農学ゼミナールに、主指導教員あるいは新規にて○合を取得した教員に参加してほしい。 

・代議委員会委員に○合准教授を加えもなれるようにし、講座ではなく、専攻毎に委員を選出す

る。 

 

７ 論博申請時における既発表論文の取り扱いについて 

  応用生物科学部 川窪教授から、当日配付資料に基づき、博物館・植物園の学芸員等の論博申

請時における既発表論文の取り扱いについて提案があり、意見交換の結果、本件については、課

程博士として入学し、社会人のままであれば長期履修生となり、学位論文２編作成する必要があ

る既発表論文の取り扱いの基準を変更しなくても、課程博士として入学し社会人のままであれば

長期履修生となるという方法を選ぶことも可能であることを確認した。 

 

 

その他 

１ 平成２８年度第２回全国連合農学研究科協議会（研究科長会議）について 

  事務室長から、資料１４に基づき説明があり、実施に当たり、委員の参加等協力依頼を行った。   

開催日：１０月２７日（木）、２８日（金） 

開催場所：クーポール会館（静岡県静岡市） 

 

２ 平成２９年度の環境講座について 

  オーガナイザーを担当する村松松村委員から、来年度の環境講座に関する提案あり、講師３名

の確認を行った。また、環境以外の講座や開催地の変更等の意見が出され、今後検討することと

した。 

 



３ 平成２８年度後期リサーチ・アシスタントの申請について 

  係長から、平成２８年度後期の申請依頼を早々に行うので、８月３０日（火）までに連合農学

係へ申請書類を提出することとし、９月代議員会に承認事項として諮る旨説明があった。 

 

 

次回代議員会 日時：平成２８年９月９日（金） ９時３０分 

       場所：岐阜大学連合大学院研究科棟 会議室 

 ※代議員会終了後に次の会議を開催 

  ・第７３回研究科委員会 １３時３０分 


